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Эмоции улеглись.
Что дальше?

сразу 
после 

выборов

Если посмотреть, что и как дорожало 
больше всего, то увидим, что в сентябре 
в «лидеры» выбились плоды и овощи. 
Например, огурцы «выросли» в среднем 
на 17,3%, помидоры – почти на четверть. 
(В некоторых регионах страны рост цен 
на огурцы доходил до 82%, на помидо-
ры – в полтора-два раза!) Подорожали 
также чеснок, бананы, груши, лимоны, 
сухие фрукты, свежая зелень, куриные 
яйца, картофель, мясо кур, говядина. Есть 
продукты, на которые цена немного сни-
зилась, – лук, капуста, морковь, яблоки, 
виноград, свёкла, но этот набор не пере-
весил общего роста. В результате продук-
товая инфляция разогнала общий рост цен 
в России. Что ж, нам не привыкать...

Кроме того, подорожали образователь-
ные услуги, ЖКХ, естественно, бензин и 
т.д. Правительство также задумало вве-
сти пошлины на ряд европейских товаров, 
в результате которых могут подорожать 
ещё и алкоголь и косметика. При этом 
реального роста доходов у населения не 
происходит, и потому россияне массово 
переходят на более дешёвые (суррогат-
ные) продукты. 

А какой выход, если половина россиян, 
принявших участие в опросе АЦ «Синер-
гия», заявили, что в конце месяца им не 
хватает около 5 тысяч рублей для жизни, а 
каждый пятый назвал сумму в 10-15 тысяч 
рублей? Грубо говоря, в нашей стране 
60-65% населения – это бедные, включая 
среднебедных и самых бедных. И самая 
большая проблема – это не те бедные, 
которые алкоголики или безработные, а 
работающие бедные – люди, трудящиеся 
с утра до ночи на серьёзных производ-
ствах, с хорошим уровнем подготовки, 
но живущие в нищете. 

Возникает вопрос: может ли государ-
ство помочь бедным, ведь у нас есть 
целый Фонд национального благосо-
стояния, который давно можно начать 
тратить?

Как свидетельствуют данные из от-
крытых источников, общий объём ФНБ 
по состоянию на 1 июля 2021 года со-
ставлял 13,6 трлн. рублей (или 188 млрд. 
долларов США). Однако уже в начале 
сентября Министерство финансов РФ 
уточнило – на первое число месяца его 
совокупный размер достиг 14,016 трлн. 
рублей (190,51 млрд. долларов).

Деньги огромные. Так может быть, 
всё-таки сделать индексацию пенсий 
работающим пенсионерам и индексацию 
зарплат? Или навести порядок в сфере 
ценообразования на важнейшие продукты 
питания?

Но нет. Как пояснил на днях представи-
телям СМИ пресс-секретарь президента 
Дмитрий Песков, ФНБ должен оставаться 
для России подушкой безопасности, на то 
он, собственно, и ФНБ.

«Весь опыт 2014 и 2008 годов показы-
вает, что подобные «подушки» создаются 

для того, чтобы приближенный к государ-
ству крупный бизнес не пострадал. А всех 
остальных эти резервы никак не касают-
ся, – считает профессор НИУ ВШЭ Иван 
Родионов. – Все эти триллионы запасных 
рублей предназначены исключительно 
для этого, и никакого отношения ни к ко-
ронавирусу, ни ко всему остальному они 
не имеют. Эта «подушка» предназначена 
только тем, кому надо». Вот она, капита-
листическая справедливость.

***
Российское государство планомерно 

заменяет исполнение социальных обя-
зательств единовременными выплатами. 
Можно говорить, что мы видим переход 
к новой социальной модели – экономике 
подачек. И одновременно к формирова-
нию общественного сознания, что народ 
– это не источник власти, а всего лишь 
бедный просящий.

Правительство РФ выдало отрицатель-
ное заключение на законопроект о полно-
ценной индексации пенсий работающим 
пенсионерам в следующем году. Хотя, 
напомним, в конце августа президент 
Владимир Путин заявил, что в 2022 году 
долгожданная индексация всё-таки со-
стоится, причём выше уровня инфля-
ции. И в тот же день, в аккурат перед 
выборами, глава государства подписал 
указ о единовременной выплате всем 
пенсионерам страны, работающим и не-
работающим, по 10 тысяч рублей.

Пенсионеры были рады. Как и другие 
категории граждан, кто тоже получил вы-
платы. Все эти выплаты, безусловно, ока-
зывают некоторую поддержку россиянам. 
Но обращает на себя внимание их главная 

особенность – полная бессистемность. 
Государство, похоже, не собирается 
ничего делать, чтобы реально повысить 
жизненный уровень граждан. Вряд ли тут 
нет политического аспекта. Представьте, 
как это выгодно власти, когда миллионы 
и миллионы граждан живут в ожидании 
высочайшей воли и руководствуются 
принципом «авось сейчас перепадёт».

Разовые выплаты и пособия – это 
инструмент сдерживания социального 
недовольства. И при такой социальной 
политике гораздо проще ограничивать 
демократические права граждан. Пото-
му что возникает массовая зависимость 
людей от начальства, от воли любого 
руководства, даже местного. И в такой 
ситуации управлять людьми действитель-
но проще. 

***
Председатель правительства Михаил 

Мишустин утвердил постановление, в 
соответствии с которым размер платы 
за капитальный ремонт многоквартирных 
жилых домов в уже заключённых контрак-
тах может измениться из-за удорожания 
стройматериалов. Соответствующий 
документ опубликован на официальном 
интернет-портале правовой информа-
ции.

В документе уточняется, что в связи 
с увеличением стоимости материалов 
и оборудования в договор об оказании 
услуг и выполнении работ по капиталь-
ному ремонту могут быть внесены изме-
нения «в части увеличения цены договора 
не более чем на 25%».

Для наших людей тема платы за капи-
тальный ремонт вообще болезненная, 

а её повышение – тем более. Да, пока 
для собственников ничего не меняет-
ся – сколько платили, столько и будут 
платить. Изменится только то, сколько 
денег можно потратить из этого фонда 
на ремонт – теперь можно взять на 25% 
больше, чем было в договоре раньше. Но 
теоретически это может рано или поздно 
заставить региональные власти пересмо-
треть взносы за капитальный ремонт для 
собственников жилья. В чём, собственно, 
сомневаться не приходится.

***
Похоже, относительно свежее для на-

ших правящих элит выражение «люди 
– это новая нефть» всё увереннее при-
обретает отнюдь не образное, а самое 
что ни на есть прикладное значение. 
Лишним тому подтверждением является 
проект бюджета России на ближайшую 
трёхлетку.

Согласно пояснительной записке к 
этому документу в этот период государ-
ство планирует положить в собственную 
кубышку в общей сложности целых 225 
млрд. рублей, которые, как ожидается, 
заплатят за это время не только юри-
дические, но и физические лица в виде 
штрафов за различные правонарушения. 
Это на 15 млрд. рублей больше, чем было 
собрано по этой статье в бюджет про-
шлого года.

Как ожидается, около 40% этой сум-
мы казне обеспечат дальнобойщики, с 
которых будут каждый год во всё более 
высоком объёме взиматься штрафы за 
возмещение вреда автомобильным до-
рогам (сами понимаете, кто расплатится 
в конечном итоге). План по наказаниям 
других автомобилистов установлен на 
уровне 2,75 млрд. рублей ежегодно. 
Штрафы за всевозможные налоговые 
правонарушения – по 3,75 млрд. рублей. 
Административные правонарушения по-
тянут на 3 млрд. рублей. Сборы штрафов 
за административные правонарушения 
в области финансов, налогов и сборов, 
страхования и рынка ценных бумаг пред-
полагается стабильно увеличивать каж-
дый год – до 2,54 млрд. в 2024-м.

Просто «золотой дождь» из штрафов 
прольётся на государство. И это не 
удивляет. Если внимательно посмотреть 
на законы, принимавшиеся Госдумой в 
последнее время, можно увидеть, что 
практически каждый второй из них под-
разумевает те или иные штрафные санк-
ции за что-либо. 

Естественно, что, ожидая всё новые и 
новые поводы для штрафных санкций, 
предприниматели в свою очередь «за-
шьют» все возможные потери в стоимость 
своих товаров и услуг. Там, где появляет-
ся хоть небольшая возможность «нахлобу-
чить» бедного покупателя, это моменталь-
но делается безо всякой оглядки.

По материалам «Свободной прессы» 

подготовила Е. КОЗОДАЕВА

«Люди – вторая нефть». . .
Рост цен в России в пеРвый осенний 

месяц достиг 7,4% в годовом выРа-
жении (Резкий всплеск). накопленная 
инфляция, согласно данным Росстата, с 
начала года составила 5,32%. к концу 
года ожидается больше.
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Установившийся тандем «ЕР» и «Ро-
дины» со шлейфом негатива от грубо 
сделанных выборов стал выглядеть не-
прилично. В целом деятельность этого 
временного альянса лучше всего от-
ражает известное выражение «Благими 
намерениями вымощена дорога в ад», 
причём не только для жителей области, 
кукловодов-политтехнологов, но и для 
самих этих политических сил. Как ре-
зультат – события 4 октября и приход в 
область нового главы администрации, 
пока с приставкой «врио». Впервые им 
стал человек не тамбовской земли.

С партийной точки зрения, итоги 
прошедших выборов мы подведём на 
своём октябрьском пленуме. А вот ряд 
выводов из них позволю себе сделать 
уже сегодня.

Характерной чертой этой кампании 
стало то, что КПРФ осталась на полити-
ческом поле одна против всех. Если у нас 
в области у «ЕР» на этих выборах (прежде 
всего в Тамбове) был хотя бы условный 
союзник в лице «Родины», то у КПРФ 
не было возможности объединить свои 
усилия с кем-либо даже в части наблю-
дения за голосованием. За нас голоса не 
рисовали, в нашу пользу бюджетников не 
сгоняли. Мы получили поддержку от тех, 
кто проникся нашей программой, кто не 
приемлет действия нынешней власти и 
понимает, что другой оппозиции, кроме 
КПРФ, нет. И эта поддержка была более 
значительной, чем оказалось на подве-
дении итогов. Удержать голоса нам было 
очень трудно из-за нехватки наблюда-
тельского корпуса, чем и пользовались 
комиссии и административный ресурс 
на местах. Что касается ЛДПР и СРЗП, 
то об их участии сказать практически 
нечего, кроме их неизменного участия 
в дебатах. Они с трудом перешагнули 
пятипроцентный барьер на выборах в 
облдуму.

Следующий аспект, который в этот 
раз особенно бросался в глаза: т.н. вы-
боры в буржуазном государстве по сути 
выполняют роль громоотвода от удара 
возмущённых масс по правительству и 
в первую очередь по президенту, ибо 
именно в их руках находится реальная 
власть. Именно поэтому списки «ЕР» 
возглавили министры и главы регионов, 
которые должны были выжать нужный 
результат. Реальная власть как рас-
порядитель финансовых потоков всегда 
действовала и будет действовать без 
оглядки на массы, пусть даже на воз-
мущающиеся, ибо эта власть знает, что 
в целом массы неоднородны, люди раз-
общены, что у власти хватит ресурсов 
справиться с возмущением. А в отдельно 
взятом регионе, где накопилась критиче-
ская масса недовольных и где какая-то 
политическая сила может выступить ор-
ганизатором протеста, под удар можно 
подставить главу региона, списав на него 
все провалы системы.

Механизмов в руках власти и в центре, 
и на местах достаточно, чтобы любую 
избирательную кампанию сделать с бо-
лее или менее предсказуемым резуль-
татом. Одним из главных рычагов, вне 
всякого сомнения, являются зависимые 
информационные ресурсы. Без особых 
усилий, за бюджетные средства про 
руководителя и партию власти с утра 
до вечера рассказывают по телевиде-
нию, радио, в газетах. При этом всегда 
есть возможность выставить полити-
ческого оппонента в негативном свете 
без предоставления ему возможности 
оправдаться. У телезрителей навязчиво 
формируют положительный образ ру-
ководителя: то он на полевом стане, то 
открывает новую школу или ФАП, а то 
и пешеходную дорожку (даже если эти 
ФАПы и дорожки не первой свежести). 
То ему подберут какой-нибудь трудовой 
(желательно школьный) коллектив, деся-
ток подобострастных старушек или юных 

спортсменов, которым пообещают с три 
короба. И никто при этом не уточняет, 
что речь идёт не только о буднях руко-
водителя, но и кандидата. То есть пред-
ставитель власти имеет заранее более 
выгодные условия в информационном 
пространстве, чем любой другой канди-
дат. И преподносится этот явный манёвр 
для обхода выборного законодательства 
как информационный повод – мол, это 
не агитация. И так изо дня в день, из 
месяца в месяц накануне выборов льётся 
с экранов на зрителей «забота» власть 
имущих о старых и малых.

И поэтому, зачем им нужны дебаты? На 
дебатах, заявляют представители власти, 
лишь болтают, тогда как они – «партия 
реальных дел». И действительно, напри-
мер, со своим политическим союзником 
уже год устраняют неполадки на коллек-
торе по ул. Гастелло. Вот она – сила-то 
– в действии! Не менее показательным 
является и разрытый наполовину об-
ластной центр, несмотря на близость 
зимы со всеми вытекающими для про-
стых горожан из этого последствиями. 
По весне, наверное, заняться ремонтом 
труб было недосуг – политические, так 
сказать, вопросы решали прошлогодние 
городские триумфаторы. А жители-то 
подождут, они в сентябре 2020-го своё 
слово сказали, а за большим пока и не 
требуются!

И такой циничный подход власти к 
людям действительно имеет место быть. 
В противовес ему мы, наоборот, всег-
да стараемся апеллировать к мнению 
людей. Но чем больше мы проводим 
встреч с населением, агитрейдов, де-
батов на радио и телевидении, сходов 
и собраний, опираясь на думающую 
и сознательную часть населения, тем 
более приходится удивляться тому, что 
другая его часть – откровенно недалёкая, 
не просто не замечает цинизма власти, 
не просто не желает вникать в противо-
речия, буквально давящие на общество, 
но для такого электората обещание с 
телеэкрана золотых гор и кисельных 
берегов, унизительные подачки от ка-
питалистического государства, пакеты с 
крупой и чаем накануне выборов были и 
остаются пределом желаний, тогда как 
из их жизни уходит главное – гарантии 
и защита государства. Эта часть насе-
ления остаётся глуха и к приводимым 
нами доводам и к угрозам, нависшим над 
ними и будущим их детей и внуков. 

В последнюю кампанию ещё раз при-
шлось убедиться и в том, что пенсионе-
ры в большинстве своём по-прежнему 
голосуют за «Единую Россию». Конечно, 
не все. Думающие люди есть в каждом 
социальном и возрастном слое. Но нам 
закрывать глаза на эту проблему уже 
просто нельзя. Пенсионеры и бюджет-
ники – сегодня самый верный электорат 
власти. Дело в том, что именно они при-
нимают активное участие в голосовании, 
а значит, определяют  дальнейшую жизнь 
для всех нас, в то время как другие 
категории населения остаются дома 
по разным причинам либо голосуют 
неохотно. И выходит, что основная масса 
протестно настроенного к власти на-
селения вкупе с теми, кто уже не верит 
никому, остаются лишь равнодушными 
созерцателями процесса, тем самым 
тоже обеспечивают устойчивость этой 
системе власти.

Невольно задумываешься над проис-
ходящими с людьми преклонного воз-
раста метаморфозами: некогда активные 
строители коммунизма, получившие 
образование (многие изучали истмат и 
диамат), жильё, пользовавшиеся соц-
защитой государства, вдруг отказались 
от своих убеждений, сломали связь по-
колений, предали своих отцов и матерей, 
бившихся за советскую власть, предали 
своих потомков, оставив их без прав и 
каких-либо гарантий в капиталистиче-

ском государстве и заболев потреби-
тельством, хотят лишь одного – накануне 
выборов какой-нибудь подачки или при-
бавки к пенсии.

Сами неоднократно став жертвами 
хищнических манипуляций, они тащат на 
жертвенный алтарь капитализма своих 
детей и внуков. И чем более убого их 
существование, тем яростнее они за-
щищают нынешнее положение вещей, 
став якорем, сдерживающим мирные 
политические перемены в обществе хотя 
бы даже в самом простом их понимании. 
В связи с этим всё громче раздаются 
голоса о введении т.н. возрастного 
ценза для кандидатов, для избирателей 
(не старше 70 лет), об отказе от т.н. до-
машнего голосования и пр. 

Ещё одно наблюдение. Под разго-
воры власти о правах и свободах идёт 
ожесточённое насаждение буржуазной 
идеологии. И прошедшие выборы ещё 
более убедили всех, что оказать ей со-
противление может только КПРФ, по-
литическая организация, скреплённая 
альтернативной марксистско-ленинской 
идеологией. Все остальные политиче-
ские силы заинтересованы в оглуплении 
и подчинении масс. В этом им безуслов-
но помогает рукотворный экономический 
кризис, усугубляемый во многом рукот-
ворной пандемией (через разрушение 
социалистической системы здравоох-
ранения), а теперь ещё и искусственный 
энергетический коллапс. 

Кроме того, мы видим, что на наших 
глазах происходит становление систе-
мы, при которой человек попадает под 
тотальный цифровой контроль (кредит-
ные карточки, видеокамеры на наших 
улицах и домах, компьютерная безопас-
ность, наши смартфоны, умные бытовые 
приборы – всё это в конечном итоге кир-
пичики в глобальной системе слежки). 
И эти выборы стали ещё одним звеном 
в цепи охоты на человека – введение 
так называемого ДЭГ (дистанционного 
электронного голосования) полностью 
вытесняет принцип демократизма и 
открытости  выборов. И уже заявлено 
на самом верху, что на следующих 
выборах ДЭГ будет применяться по-
всеместно, что полностью нивелирует 
любое протестное голосование и не 
оставляет людям никакой надежды на 
мирный переход власти в руки другой 
политической силы.

Очевидно и то, что навязанная нам 
либеральная демократия не приемлет 
приоритета большинства над меньшин-
ством (точнее, трудящегося большин-
ства над присваивающим себе все блага 
меньшинством). Как раз напротив, для 
разложения человеческой личности, 
контроля над ней она утверждает в ка-
честве нормы самые отвратительные 
перверсии, а вместе с ними и господ-
ство самой отвратительной, но столь 
нужной капитализму части общества, 
являющейся адептами и эмиссарами 
(проводниками) разрушающей челове-
чество контркультуры. Поэтому тем, кто 
принимает либеральную идеологию и 
власть, не стоит удивляться однополым 
бракам, расцвету педофилии, транс-
гендерству, педерастии и прочим извра-
щениям, активно распространяющимся 
уже и в глубинных слоях общества. Всё 
это уже ходит с нами по одним улицам и 
присутствует в том числе и в политике. 
Более того, пытается всем навязать своё 
видение жизни, диктовать свои условия. 
Удивительно, но ещё тридцать лет на-
зад невозможно было себе представить 
официальную регистрацию однополого 
брака, а сегодня в некоторых странах это 
стало «нормой» жизни, а от большинства 
– здоровой части общества – настойчиво 
требуют толерантности и понимания.

Жизнь меняется на наших глазах и, 
мягко говоря, не в лучшую сторону. 
«Жить в обществе и быть свободным от 
общества нельзя», – говорил В.И. Ленин. 
Господствующая либеральная идеоло-
гия шаг за шагом внедряет в здоровое 
общество откровенное зло, подменяя 
здоровые правильные принципы мудрё-
ными словечками или словосочетания-
ми. Либеральная идеология под видом 
проповеди некой «абсолютной свободы» 
стремительно разлагает общество, на-
ших детей и внуков. На этих выборах мы 

Эмоции улеглись. 

Что даЛьше?

Избирательная кампания года теку-
щего фактически стала продолжением 
сложнейшей кампании прошлого сезона, 
когда наша парторганизация приняла 
участие в выборах главы администрации 
Тамбовской области, депутатов Тамбов-
ской городской Думы, а также депутатов 
горсоветов по всей области. Сентябрь 
2020 года ясно показал, что начинаются 
тектонические сдвиги в расстановке по-
литических сил на Тамбовщине, прежде 
всего в Тамбове. И вот уже отдельные 
деятели стали искать «запасные аэро-
дромы», бросились менять партии, дру-
гие ожидали краха областной управлен-
ческой вертикали и усилили против неё 
информвойну на интернет-площадках. 
Нашлись и такие, кто просто засел в 
кустах, боясь высунуть голову. Постепен-
но стали складываться всевозможные 
группировки, объединённые схожими 
меркантильными целями.

Проигравшая на выборах областной 
центр и нажившая много неприятностей 
в ходе губернаторских выборов верти-
каль власти поняла всю опасность своего 
положения и продемонстрировала готов-
ность к объединению с начавшей пре-
тендовать на право порулить не только 
в Тамбове силой, даже в ущерб своей 
имиджевой составляющей. Тот шаг был 
явно опрометчивым, и партия «Родина», 
которая на федеральных выборах по 
стране не набирает и 1%, на Тамбовщи-
не стала порой диктовать свои условия 
партии власти. 

Т е м  в р е м е н е м  с о ц и а л ь н о -
экономическое положение населения 
области ещё более ухудшилось, многие 
избиратели уже не скрывали своё не-
гативное отношение к действующей 
власти. Административному ресурсу, 
привыкшему действовать с позиции 
грубой силы на всех уровнях выборов, 
ничего не оставалось, как вновь прибег-
нуть к манипулированию выборами и их 
итогами даже под угрозой разоблачения, 
что незамедлительно вызвало бы негатив 
со стороны самого верхнего эшелона 
власти. Посеяв ветер, адмресурс сам 
стал захлёбываться и пожал бурю, вся 
его энергия послужила в итоге самоуни-
чтожению. Иначе и быть не могло. Ведь 
он просто боролся за своё дальнейшее 
господство, забыв про развитие и со-
зидание. 

В этом выборном сезоне даже бюд-
жетники, подвозимые из районов и 
городов, даже узаконенная трёхдневка 
оглушительной победы партии власти 
не принесли (на Тамбовщине отдушиной 
для неё стало надомное голосование, 
увы, дискредитировавшее себя полно-
стью). Но и после всех манипуляций за 
КПРФ проголосовало значительно боль-
ше избирателей, чем в 2020-м (в том 
числе и в областном центре, который в 
прошлом году попал под ложное обая-
ние лидера «родинцев»). Лишь ценой 
невероятных административных усилий, 
например, того же подвоза, в Тамбове 
администрации удалось сохранить высо-
кие показатели практически слившихся 
в единое целое «ЕР» и «Родины». Но 
вот в районах и городах области КПРФ 
набрала голосов значительно больше 
«Родины», несмотря на откровенную 
благосклонность к ней глав отдельных 
муниципалитетов и на их фокусы с го-
лосами, которые со стороны выглядят 
просто смешно. Так, в одном районе 
«Родина» набирает 4%, а в соседнем – 
18%. Парадокс? Вовсе нет – это «пила 
Чурова» в действии.

Пока готовился к публикации 
этот материал, события в полити-
ческой жизни Тамбовской области 
развивались стремительно. Не 
успели подвести итоги масштаб-
ной выборной кампании, как нача-
лись суды по её результатам. Не 
успела начать работу Тамбовская 
областная Дума нового созыва, 
как последовала отставка главы 
администрации области.

Так или иначе во всех этих со-
бытиях ключевым звеном стали 
выборы. Причём выборы как про-
шедшие, так и предстоящие: в 
2022-м, в 2024-м, переломном, 
году.

Сегодня остановимся на выбо-
рах прошедших. 

Окончание на стр. 3
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боролись и с этими разрушительными 
тенденциями. 

КПРФ предстала перед своим на-
родом партией государственников-
социалистов с чёткой программой 
спасения страны. Но власть капитала, 
дорвавшаяся до ресурсов России, при-
надлежащих всецело трудовому народу, 
не хочет слышать никого. Во главе их 
политики – деньги. Поэтому ещё одна 
особенность этих выборов состоит в 
том, что общество ещё более расколо-
лось на непримиримые противодейству-
ющие лагеря. Гражданское общество 
лихорадит как никогда. У большинства 
населения чётко обозначилась тенден-
ция сознательной ностальгии по совет-
скому периоду развития страны. Запрос 
на справедливость и созидательный 
путь развития возрос как никогда. Все 
мы начинаем осознавать, что дальше 
издевательства терпеть нельзя. Совре-
менная шкала «ценностей», навязанная 
нам в результате контрреволюционного 
переворота в 1991 году, должна быть не 
просто изменена, её нужно ликвидиро-
вать. Борьба личных интересов должна 
смениться борьбой идеалов. Именно 
борьбой. Отсидеться в кустах, занимая 
выжидательную позицию, не удастся 
никому, ибо если ты не интересуешься 
политикой, политика всё равно интере-
суется тобой.

Посмотрите на итоги выборов в не-
которых странах: левая идея не просто 
не умерла, она вновь востребована. 
Об этом говорят итоги выборов, в том 
числе и в России, и на Тамбовщине. Мы 
в этом году, несмотря на все ухищрения 
власти, на многих избирательных участ-
ках сумели победить «Единую Россию». 
На Дальнем Востоке и в ряде регионов 
Сибири КПРФ получила очень хорошие 
результаты. 

Значит, шанс на мирный переход 
власти в руки КПРФ все ещё остаёт-
ся. Этим шансом пренебрегать мы не 
имеем права.

Товарищи! Впереди празднование 
104-й годовщины Великой Октябрьской 
социалистической революции. Эта дата 
зовёт к политической  борьбе.

Впереди 30-летие трагедии нашей 
Советской Родины – эта дата зовёт к 
осмыслению. И это осмысление также 
приведёт нас к борьбе. 

Для справедливой борьбы нужно 
объединяться всем прогрессивным 
силам общества. Только объединение 
приведёт нас к победе!

А.И. ЖИДКОВ, 

первый секретарь 

Тамбовского ОК КПРФ

ответственность 
должна быть персональной
в пятницу, 8 октябРя, под пРедседательством пеРвого секРетаРя тамбовского 

обкома кпРф а.и. жидкова состоялось очеРедное заседание бюРо обкома, на 
котоРом были РассмотРены следующие вопРосы: о фРакции кпРф в тамбовской 
областной думе седьмого созыва, о созыве IV пленума комитета тамбовского 
областного отделения кпРф, о непаРтийном поведении члена моРшанского гк 
кпРф а.д. цуРикова, оРганизационные вопРосы, о пРаздновании 104-й годов-
щины великой октябРьской социалистической Революции.

В начале заседания А.И. Жидков довёл до членов Бюро ситуацию, сложившуюся 
в результате кадровых перемещений в руководстве администрации Тамбовской об-
ласти. Также первый секретарь обкома коснулся и непростой обстановки, связанной 
с распространением коронавирусной инфекции.

При рассмотрении первого вопроса члены Бюро обкома поставили перед депута-
тами, избранными от КПРФ в Тамбовскую областную Думу, задачу выполнения всех 
установок партии.

Вторым пунктом повестки дня бюро постановило созвать IV Пленум Тамбовского 
ОК КПРФ 30 октября т.г. и рассмотреть на нём задачи, которые будут поставлены 
перед партийными организациями на октябрьском Пленуме ЦК КПРФ, а также итоги 
прошедших 17-19 сентября выборов в Государственную и Тамбовскую областную 
Думы.

По третьему вопросу было выработано совместное с областной КРК решение о 
возбуждении персонального дела и о проведении совместного заседания областных 
Бюро, КРК и партийного актива Моршанского ГК КПРФ.

По четвёртому и пятому вопросам выступила второй секретарь обкома Е.В. Ко-
зодаева. Члены Бюро рассмотрели организационные вопросы и рекомендовали 
депутатам Тамбовской областной Думы кандидатуры для назначения их помощни-
ками на постоянной и непостоянной основе. Также была рассмотрена кандидатура 
для представления её установленным порядком на должность помощника депутата 
Государственной Думы от КПРФ Г.П. Камнева на постоянной основе.

Исходя из принятых решений по кадровым перемещениям, единогласно были 
утверждены изменения в штатных расписаниях Тамбовского областного отделения 
КПРФ и ООО «Редакция газеты «Наш голос».

Бюро выработало рекомендации районным и городским Комитетам партии по ор-
ганизации и проведению праздничных мероприятий, посвящённых 104-й годовщине 
Великой Октябрьской социалистической революции.

В обсуждении вопросов повестки дня приняли участие А.П. Веселовский, В.М. 
Наседкина, Л.А. Попова, Е.Н. Чепрасова, Ю.М. Попов.

На Бюро были рассмотрены также и другие вопросы внутрипартийной деятельности.
По всем обсуждавшимся вопросам были приняты постановления.

Пресс-служба Тамбовского ОК КПРФ

Прошло организационное 
собрание фракции КПРФ
6 октябРя в здании тамбовской об-

ластной думы состоялось вРучение 
удостовеРений депутатам, избРанным 
в состав седьмого созыва думы. 

сРазу после этого меРопРиятия под 
пРедседательством а.и. жидкова со-
стоялось оРганизационное собРание 
депутатов, избРанных от кпРф, по 
созданию в тамбовской областной 
думе седьмого созыва фРакции «ком-
мунистическая паРтия Российской 
федеРации» (кпРф).

В повестку дня помимо вопроса о 
создании фракции КПРФ были включе-
ны следующие пункты: об официальном 
названии фракции, её целях и задачах, 
списочном составе и об избрании ру-
ководителя фракции, уполномоченного 
выступать от её имени в областной 
Думе и в администрации области, в 
государственных организациях, на 
предприятиях, в учреждениях и обще-
ственных объединениях, в СМИ.

На собрании было принято реше-
ние, что основной целью деятельности 
фракции является выполнение про-
граммных установок КПРФ и наказов 
избирателей.

Основные задачи фракции в новом 
созыве будут направлены на реали-
зацию программных целей и решений 
руководящих органов КПРФ, на про-
ведение в Думе политики, отражающей 
позицию КПРФ, на реализацию наказов 
избирателей, отстаивание интересов 
партии по наиболее важным вопросам 
общественно-политической и эконо-
мической жизни с учётом специфики и 
реалий развития Тамбовской области.

В списочный состав фракции в соот-
ветствии с поданными о вступлении в 
неё заявлениями вошли А.И. Жидков, 
А.П. Веселовский, А.К. Жалнин. 

Секретарь обкома А.П. Веселовский 
внёс предложение об избрании А.И. 
Жидкова руководителем фракции 
КПРФ в Тамбовской областной Думе 
седьмого созыва. Данная кандидатура 
была избрана единогласно.

Также в соответствии с регламентом 
Думы на собрании было подготовлено 
уведомление о внесении на рассмотре-
ние областной  Думы постановления о 
регистрации фракции КПРФ установ-
ленным порядком.

7 октября на первом заседании об-
ластной Думы седьмого созыва фрак-
ция КПРФ была зарегистрирована.

Пресс-служба 

Тамбовского ОК КПРФ

Создана фракция 
КПРФ в Госдуме
пеРвое заседание фРакции кпРф в 

госудаРственной думе Рф нового со-
зыва состоялось 7 октябРя т.г. на нём 
РассматРивался Ряд положенных в таком 
случае оРганизационных вопРосов. 

Руководителем фракции КПРФ еди-
ногласно был избран Геннадий Андре-
евич Зюганов. Первым заместителем 
руководителя фракции стал Николай 
Васильевич Коломейцев.

Фракция КПРФ в восьмом созыве 
будет состоять из 57 человек, при этом 
23 человека в ней – это новые лица. 
Обновление составило 40%. 

Первый зампред ЦК КПРФ И.И. 
Мельников отметил, что фракция не 
только обновилась, но ещё и «омолоди-
лась». В частности, в Госдуму избраны 
восемь депутатов в возрасте от 30 до 40 
лет и 12 депутатов – от 40 до 50 лет.

В свою очередь вновь избранный 
руководитель фракции КПРФ Г.А. Зю-
ганов поблагодарил своих товарищей 
и сторонников партии.

«Ещё раз хочу поблагодарить всех, 
кто поддерживал нашу партию на выбо-
рах и моих коллег за доверие. Я наде-
юсь, что наша команда его оправдает», 
– заключил Геннадий Андреевич.

Гордума отказалась 
признавать массовые 
нарушения на выборах

29 сентябРя в тамбовской гоРодской 
думе состоялось очеРедное заседание. 
депутат от кпРф аРтём александРов 
поднял тему массовых наРушений во 
вРемя пРошедших выбоРов. 

Напомним, в период с 17 по 19 
сентября наблюдатели фиксировали 
манипуляции с сейф-пакетами, подвоз 
избирателей, масштабное голосование 
на дому и другое. В итоге результаты 
выборов на разных участках, порой со-
седних, разительно отличаются.

«В ответ на моё выступление вре-
менный глава города г-н Косенков, 
руководитель регионального отделения 
партии «Родина», которая также уча-
ствовала в выборах в облдуму, правда, 
лишь партийным списком, заявил, что 
выборы в Тамбове прошли честно и от-
крыто», – отмечает Александров.

Кроме прочего, депутат Александров 
предложил обсудить вопрос о планах 
Тамбовской епархии РПЦ по возведе-
нию каменной стены за памятником 
Зое Космодемьянской. Коммунисты 
считают, что на этом этапе обсуждений 
депутаты должны были высказать свою 
принципиальную позицию о недопусти-
мости любых поползновений на этот 
счёт, но депутаты выступили против 
обсуждений. 

Пресс-служба 

Тамбовского ОК КПРФ 

Буд ем сеять,  буд ем ж ать…
минсельхоз Рф по пРосьбе официального ташкента готов пРедоставить узбек-

ским «феРмеРам» в пользование вРеменно пустующие в России земли сельхоз-
назначения с последующим вывозом выРащенной ими пРодукции в узбекистан 
(пРиоРитетными культуРами называются пшеница, соя и подсолнечник). 

Пока речь идёт о предоставлении 35 тысяч гектаров. В будущем узбекским сель-
хозпредпринимателям могут передать в обработку от 500 тысяч до 1 млн. гектаров 
земли в 23 субъектах РФ. Всего, по данным Минсельхоза, Россия имеет резерв от 8 
до 13 миллионов гектаров земли для введения в сельхозоборот. Но как наша газета 
уже писала ранее, у нас даже техники не хватает.

Население Узбекистана, в отличие от РФ, где вовсю наблюдается демографический 
кризис, особенно в сельской местности, растёт – с 19,9 млн. человек в 1989 году 
оно увеличилось до 35 млн. человек в сентябре 2021 года, то есть почти на 75%. А 
территории, в том числе пригодной для получения продовольствия, в Узбекистане за 
это время не прибавилось. Да и показатель ВВП страны оставляет желать лучшего 
– всего 253 млрд. долларов по итогам 2020 года, то есть менее 7300 долларов на 
душу населения (121-е место в мире). 

В России же наблюдается растущий дефицит рабочих рук, который заполняется 
за счёт мигрантов (ЖКХ, торговля, строительство, теперь вот сельское хозяй-
ство). Сколько понадобится завезти для работы на такой огромной территории 
гастарбайтеров, сложно даже представить. 

Ранее Путин заявил, что Россия нуждается в мигрантах, так как, оказывается, у 
нас некому работать (при этом безработица среди россиян выросла более чем в 3,5 
раза). За счёт мигрантов Кремль планирует за пять лет увеличить население страны 
на 5-10 млн. Россия уже вошла в пятёрку стран с самым высоким числом мигрантов 
в мире: каждый шестой работник у нас – приезжий.

По материалам российских СМИ
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По сути единственным, что он на-
шёл в России, была… любовь. Химик, 
обосновавшийся в Твери, влюбился в 
крепостную генерал-майора Лодыгина 
Аграфену (фамилия так и осталась нам 
неизвестна) из села Алексейково Твер-
ской губернии. Аграфена в скором вре-
мени родила мальчика, и генерал-майор, 
проведя небольшое расследование, вы-
яснил, кто является отцом наречённого 
по крёстному отцу Клавдием Арсеньевым 
ребёнка. Гоппмайер, как оказалось, 
против женитьбы ничего не имел – его 
смущало лишь невероятное, с точки зре-
ния голландца, социальное положение 
жены: крепостная, имущество другого 
человека. Тогда Лодыгин махнул рукой 
и дал и крепостной, и её сыну вольную – 
всё равно, мол, всё катится в тартарары, 
последние времена наступают…

Теодор Гоппмайер оказался хорошим 
мужем и отцом – вот только очень уж 
беспечным. Пристрастившийся в Рос-
сии к водочке голландец стал крепко 
попивать. И хотя в пьяном виде не был 
ни буен, ни зол, но, во-первых, так и 
не удосужился официально усыновить 
Клавдия (при том, что вчерашняя Агра-
фена щеголяла со звучной фамилией 
Гоппмайер официально, а сын всё-таки 
получил отчество Фёдорович!), а на 18 
лет преподнёс юноше «подарок» – по-
мер, как было сказано тогдашним высо-
ким медицинским слогом «от питейного 
излишества». Аграфена Гоппмайер, по-
горевав положенное время, перебралась 
с сыном в столицу – и дальше жизнь 
Клавдия Фёдоровича являет собой об-
разец тишайшего мещанского благопо-
лучия. Начал карьеру домашним учите-
лем, неплохо зарабатывал, в свой срок 
женился, стал хорошо оплачиваемым 
служащим на Николаевской железной 
дороге, брак был счастливым и ничем 
не примечательным…

…кроме того, что 10 сентября 1872 
года в этом браке родился второй сын, 
Володя. Точнее, по метрике – Владимир 
Клавдиевич Арсеньев.

***
Клавдий Фёдорович, чтобы развивать 

детей, часто читал им книги Тургенева, 
Толстого, Гоголя и других писателей-
классиков. Но младшенький куда больше 
увлекался Жюлем Верном, Луи Жаколио, 
Густавом Эмаром и Майн Ридом. Затем 
его стала интересовать научная и при-
родоведческая литература: описание 
кругосветного путешествия Чарльза 
Дарвина на корабле «Бигль», аналогич-
ные описания путешествий Пржеваль-
ского, который стал настоящим кумиром 
Володи. Первые свои многодневные 
путешествия Владимир совершал ещё 
в детстве – с друзьями отца и собствен-
ными приятелями, причём с одним из ро-
весников они сами построили небольшое 
парусное судёнышко.

Мечта стать путешественником сильно 
мешала учёбе. Володя, отданный сперва 
в Немецкий пансион, оттуда вылетел – за 
многочисленные и не всегда безобидные 
шалости, а также за полную неуспевае-
мость. Затем его отчислили из второго 
Петербургского училища – «набил мор-
ду» пристававшему с издевательствами 
и поборами старшему мальчишке, да так 
набил, что непонятно было, кого писать 
пострадавшим. Наконец уже отчаявший-
ся отец отдал сына во Владимирское 

городское четырёхклассное мужское 
училище. 

Только там нашлись преподаватели, 
которые смогли показать мальчику, 
что учиться интересно. После оконча-
ния Владимирского мужского училища 
Владимир Арсеньев вместе со своим 
старшим братом Анатолием некоторое 
время учились в Пятой гимназии, но тут 
подошёл срок службы в армии. После 
сдачи экстерном вступительных экза-
менов при Первом кадетском корпусе 
на право по образованию 1-го разряда 4 
декабря 1891 года Арсеньева зачислили 
в 145-й пехотный Новочеркасский полк. 
Через год он был произведён в млад-
шие унтер-офицеры, а ещё через год, 
13 сентября 1893 года, Арсеньев был 
откомандирован в Санкт-Петербургское 
пехотное юнкерское училище для про-
хождения курса наук с переименованием 
в юнкера. Там одним из преподавателей 
Владимира Арсеньева был известный 
путешественник, поручик Михаил Ефи-
мович Грум-Гржимайло, который смог 
заинтересовать его географическими 
исследованиями, обратив его внимание 
на Дальний Восток — почти не иссле-
дованную в то время территорию. В 
юнкерском училище, попав под влияние 
строгой армейской дисциплины, непо-
седливый Арсеньев стал дисциплиниро-
ванным, исполнительным и прилежным 
– юношам подобного склада характера 
военная дисциплина нужна, как воздух.

Юнкерам – выпускникам училищ, в том 
числе и Арсеньеву, необходимо было 
прослужить в армии по полтора года за 
каждый год учёбы в военном училище. 
Служить в регулярной армии ему не 
очень-то хотелось, звали приключения, 
путешествия, но дела на службе шли 
успешно, и покидать её было бы глу-
по и непрактично. За добросовестную 
службу в январе 1898 года подпоручика 
Арсеньева назначили делопроизводи-
телем полкового суда. Друзья и коллеги 
советовали ему подать документы на 
поступление в Академию Генерального 
штаба, и Арсеньев начал старательно 
готовиться к поступлению. При этом ещё 
со времён учёбы в юнкерском училище 
он горел желанием заняться изучением 
Дальнего Востока. Не оставляя мыслей 
об учёбе в академии, начиная с января 
1900 года Арсеньев стал усердно до-
биваться своего перевода в одну из 
пехотных частей Квантунской армии или 
Приамурского военного округа: писать 
своему руководству рапорты и письма 
с просьбами о переводе. Наконец в мае 
1900 года одно из его прошений было 
удовлетворено. Арсеньев получил чин 
поручика и был переведён в 1-й Влади-
востокский крепостной пехотный полк. 
Кстати, в это время он уже был женат 
на Анне Константиновне Кадашевич, с 
которой был знаком с десятилетнего воз-
раста и обручён, когда ей исполнилось 
пятнадцать лет.

С этого момента Владимир Клавдие-
вич фактически не покидает Дальний 
Восток. Ощущение такое, что какими-то 
мистическими цепями он оказывается 
прикован к этому краю, и попытка хотя 
бы частичкой своей уйти – наказуема 
судьбой. Судите сами: в 1904 году, во 
время войны с Японией, семьи офице-
ров отправляли с Дальнего Востока в 
Европейскую Россию; так вот младший 
сын Арсеньева Олег умер от менингита, 
едва покинув Владивосток.

Но не будем о грустном, тем более что 
его – грустного – в жизни нашего героя 
ещё хватит. Пока давайте понаблюдаем 
за жизнью молодого офицера на новом 
месте. И поразимся тому, насколько 
поистине адской оказалась его работо-
способность и до какой степени широк 
круг интересов. 

Помимо чисто военных обязанностей, 
а ими Арсеньеву пришлось заняться 
сразу по прибытии, в 1900 году он стал 
участником борьбы с хунхузами и «бок-
сёрами», причём проявил себя не только 
как храбрый человек, но и как талант-

ливый офицер-командир – Владимир 
Клавдиевич берётся за картографиче-
скую съёмку края. Одновременно он за-
нимается самообразованием, заполняя 
досадные пробелы в знаниях, которые 
оставила его детская беспечность в 
учёбе. Первый же отпуск использует 
для археологических раскопок (отпуск 
ему начальство, поражённое результа-
тами раскопок, зачитывает как «науч-
ную командировку» и даже оплачивает 
суточные). Затем публикует ряд статей 
по научному охотоведению. С 1900 по 
1903 год Арсеньев со своим отрядом 
«охотников» (в тогдашней терминологии 
это армейский спецназ) совершил мно-
жество «экскурсий» по окрестностям, 
исследовав практически весь юго-восток 
Уссурийского края. Начав с полуострова 
Муравьёва-Амурского и острова Рус-
ский, он постепенно совершал всё более 
длительные походы. За этот период по-
ручик Арсеньев с охотничьей командой 
полка исследовал территорию от залива 
Посьета на юге до озера Ханка на севере 
и от реки Суйфун на западе до залива 
Святой Ольги на востоке. Хотя основной 
задачей таких экскурсий были разведка, 
проведение маршрутной съёмки и сбор 
статистических данных о населении, 
Арсеньев по собственной инициативе 
вёл наблюдения научного характера: о 
рельефе, геологии, флоре и фауне Ус-
сурийского края, о народах, населявших 
эти места, записывая эти наблюдения 
в свои путевые дневники. Путешествия 
были сопряжены с большим риском для 
жизни. И только после революции стало 
известно, что Арсеньев в них исполнял 
роль профессионального военного раз-
ведчика…

Во время русско-японской войны 
Арсеньев сперва занимался рекогнос-
цировками местности в районе станции 
Надеждинской. 22 марта 1905 года Ар-
сеньев получил чин штабс-капитана, а в 
июне в качестве командира батальона 
был назначен начальником «летучего 
отряда», включавшего в себя все четыре 
конно-охотничьи команды Владивосток-
ской крепости. Во главе этого отряда он 
организует вылазки в Китай и Корею, а 
потом внезапным ударом уничтожает 
японский десант в районе бухты Свя-
той Ольги (о десанте, очень умно под-
готовленном и скрытно высаженном, 
его оперативно предупредили местные 
жители-гольды…) К маю 1906 года 
штабс-капитан имел орден Святой Анны 
3-й степени и 4-й степени с надписью 
«За храбрость», а также орден Святого 
Станислава 3-й степени.

Но настоящая слава, и связанная во-
все не с войной, приходит к Арсеньеву 
уже после окончания боевых действий. 
Это были Сихотэ-Алинские экспедиции 
1906-1910 годов. Русско-японская война 
доказала недопустимость недостаточных 
знаний о военно-географических особен-
ностях Уссурийского края. Начиналась 
серьёзная работа над укреплением обо-
роны границ, в том числе морских, необ-
ходимо было определить опасные места, 
пригодные для высадки с моря десанта. 
Кроме того, имелась необходимость 
оценки масштаба деятельности японских 
шпионов, сбора статистических данных о 
местном коренном населении и прочие 
аспекты. В связи с этим приамурский 
генерал-губернатор Унтербергер при-
казал организовать экспедиции на прак-
тически неисследованный прежде хребет 
Сихотэ-Алинь с целью сбора военно-
географических и военно-статистических 
данных на случай войны с Японией, а 
также колонизационно-экономических 
и попутно естественно-исторических 
данных. Начальником готовящихся экс-
педиций был назначен штабс-капитан 
29-го Восточно-Сибирского стрелкового 
полка Арсеньев.

В тяжелейших условиях, без преуве-
личения ежедневно рискуя жизнью, 
Арсеньев месяцами странствует по 
тайге. Несколько раз его «хоронят». Со-
вершенно неизведанным оказывается 

по сути край, вот уже несколько веков 
принадлежащий России.

Арсеньев с честью выходит изо всех 
испытаний. Среди сборов экспедиции 
были обширные этнографические, бо-
танические и прочие коллекции, более 
ста листов маршрутной съёмки, много-
численные фотографии, восемь экспе-
диционных тетрадей, в числе которых 
три путевых дневника, три дневника 
метеорологических наблюдений и два 
журнала астрономического определения 
пунктов, множество рисунков и абри-
сов съёмок местности. Было собрано 
множество различных сведений о ре-
ках, флоре и фауне, а также словарные 
материалы по орочскому и удэгейскому 
языкам и много другого. Все сделанные 
маршрутные съёмки были сданы в штаб 
Приамурского военного округа. В ходе 
экспедиции были проведены раскопки 
нескольких старинных укреплений, най-
дены две стоянки каменного века. Хребет 
Сихотэ-Алинь был пересечён семь раз, 
что само по себе великий подвиг муже-
ства и упорства людского.

Что примечательно, Арсеньев не по-
зволяет себе не то чтобы грубо, но даже 
хотя бы свысока относиться к местным 
жителям. А ведь это тогда было в по-
рядке вещей и у больших по заслугам и 
человеческим качествам своим путеше-
ственников – взять того же Пржевальско-
го, не стеснявшегося пускать в ход плеть, 
револьвер и кулак для «вразумления 
туземцев». Но Арсеньев не ударяется 
и в другую крайность – не умиляется 
глупо на жизнь «невинных дикарей». 
Скорее он с горечью и обидой пишет, 
как пропадают эти добрые, честные, но 
неразвитые люди – пропадают целыми 
народами, спаиваемые хитрыми купчика-
ми, ограбляемые жестокими китайскими 
торгашами, а русская власть не находит 
то ли желания, то ли средств помочь 
своим подданным.  Именно в этих экс-
педициях знакомится он и заводит дол-
гую и прочную дружбу с гольдом Дерсу 
Узалой – чей яркий, замечательный по 
исполнению и достоверности образ 
даёт на страницах своих книг. Дерсу 
Узала дважды спасает жизнь «русскому 
капитану», к которому привязывается, 
как к сыну… 

Сразу же по возвращении Арсеньев 
энергично взялся за обработку экс-
педиционных материалов, составление 
отчётов и разбор коллекций. К осени он 
не только закончил отчёты, но и на осно-
ве собранных в экспедициях 1900-1910 
годов материалов написал несколько 
обширных докладов. В июле 1910 года 
Владимир Клавдиевич Арсеньев стал 
директором Хабаровского краеведче-
ского музея. Собранные и систематизи-
рованные материалы Арсеньев отвозит 
в Санкт-Петербург сам. Его там ждут 
награды от научных обществ, общее 
признание заслуг офицера как учёного и 
даже встреча с императором Николаем 
Вторым.

Император Арсеньева разочаровал 
дежурной любезностью. Да, признать-
ся, и научное питерское сообщество 
оттолкнуло – слишком много там было 
интриг и пустословия. Его тянуло об-
ратно, на Дальний Восток. «Нехороший 
осадок оставил у меня Питер — карье-
ризм поглотил человека! Этот Вавилон 
закрутил было и меня, да, слава богу, 
я вовремя очнулся и убежал к себе в 
Приамурье…»

Арсеньев в виде редкого для того 
времени исключения был переведён на 
гражданскую службу с сохранением во-
енного чинопроизводства и довольствия 
и назначен старшим производителем 
работ Уссурийской межевой партии, 
находящейся в ведомстве Переселенче-
ского управления Главного управления 
землеустройства и земледелия. Он фак-
тически расстался с воинской службой, 
которой посвятил 20 лет жизни.

По крайней мере так это выглядело 
внешне. На самом деле период 1911-
1913 годов Арсеньев посвятил по рас-

«Русский капитан»
В 40-х годах XIX века в Россию 

приехал голландец по националь-
ности и химик по профессии Тео-
дор Гоппмайер.

История умалчивает, что он 
искал в России. Времена Пе-
тра Великого, когда за каждого 
иностранца хватались, аки за 
соломинку, да в рот ему про-
сительно заглядывали, мол, 
изреки Истину, давно отошли в 
прошлое. Российская Земля, как 
и завещал Ломоносов, исправно 
рожала «собственных Платонов 
и быстрых разумом Невтонов», 
хоть и мешало этому крепостное 
право, и на заезжего голландца 
посматривали не то, чтобы косо, 
но нетерпеливо-удивлённо: мол, 
кто будешь таков и чего тут у нас 
ищешь, добрый человек?
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поряжению губернатора края Гондатти 
беспощадной борьбе с браконьерами-
китайцами и бандитами-хунхузами. 
Знаток местности, он был внезапен и 
совершенно беспощаден – жёг разбой-
ничьи поселения, при малейшей попытке 
сопротивления стрелял и расстреливал, 
схваченных высылал во Владивосток, 
откуда их перевозили в Китай партиями 
по 100-200 человек (оцените масштабы 
бандитизма!) Со стороны могло пока-
заться, что добрый и сердечный человек 
внезапно впал в умственное расстрой-
ство на почве жестокости.

Но на самом деле Арсеньев как раз от-
лично знал, что и браконьеры и хунхузы 
– элемент на земле Дальнего Востока 
не просто чуждый, но омерзительный и 
опасный. И недаром местное коренное 
население, узнав, что «русский капитан» 
хочет извести «пришлых из-за Амура», 
помогало Арсеньеву не за страх, а за 
совесть. Без их помощи едва ли у Ар-
сеньева с его стрелками и казаками по-
лучилось бы достичь таких результатов.

А результатом было ПОЛНОЕ очище-
ние края от разбойников всех мастей. 

Впрочем, и в это время Владимир 
Клавдиевич не перестаёт заниматься 
самыми разнообразными исследова-
ниями. Но отправиться в новую большую 
экспедицию, как он мечтал, ему будет 
не суждено ещё долгих десять лет… «К 
месту» его приковали политические со-
бытия, первым из которых была Первая 
мировая война. Ни знакомство с посе-
тившим Дальний Восток Нансеном, ни 

чин подполковника не могли развеять 
тоски Арсеньева по путешествиям. 
Оставалось лишь систематизировать 
бесчисленные материалы, перечитывать 
письма с фронта от солдат и казаков, 
бывших когда-то его спутниками (писем 
таких сохранилось множество!), да меч-
тать о будущих экспедициях.

Но вместо экспедиций началась не-
разбериха правительств, оккупационных 
режимов и войн. В отличие от своего 
старшего сына – насильно забранный в 
местное «белое» ополчение тот дезер-
тировал и вступил в армию ДВР – сам 
Арсеньев во всех этих событиях участия 
не принимал. Практически совсем. 
Сфера его научных интересов уже была 
небывало разнообразна и обширна: он 
занимался географией и этнографией, 
картографией, статистикой, археологи-
ей, геологией, гидрологией и метеороло-
гией, музейным делом, орнитологией и 
лингвистикой. Арсеньев продолжал рабо-
тать, писать, изучать, всерьёз взялся за 
написание больших научно-популярных 
книг (их мы знаем сейчас под общим и 
немного неверным названием «Дерсу 
Узала»), организовал две больших экспе-
диции (Олон-Горинскую и Камчатскую), 
преподавал, но при этом наотрез от-
казывался от всё новых и новых пред-
ложений эмигрировать. А они поступали 
от самых разных правительств, людей 
и организаций. Арсеньева звали к себе 
даже японцы и американцы, хотя и с 
теми и с другими он в годы интервенции 
постоянно конфликтовал, обвиняя их в 

том, что пришельцы, пользуясь русским 
инеурядицами, беспощадно грабят Даль-
ний Восток.

В разгар гражданской войны, в ночь 
с 24 на 25 ноября 1918 года, почти все 
родные Арсеньева были застрелены на 
Черниговщине бандитами в поисках на-
живы: отец, мать, сёстры Ольга и Лидия, 
брат Клавдий с женой Еленой. Чекисты 
нашли убийц – это были обычные гра-
бители – и расстреляли их. Но семью 
Арсеньева это вернуть не могло. Тем 
не менее он и после этого не стал даже 
говорить об эмиграции. Примечательно, 
что даже уже оказавшись во время не-
большой поездки на территории Японии, 
в Хакодате, случайно, причиной тому 
были опять же политические неурядицы, 
Арсеньев предпочёл с трудом, но вер-
нуться во Владивосток…

После окончательного установления 
на Дальнем Востоке советской власти 
первоначально Арсеньев вытерпел не-
мало придирок и даже унижений. Его об-
виняли в том, что он «истреблял мирное 
китайское население» (так извратили 
историю борьбы с хунхузами!), «прода-
вал на сторону научные коллекции» – и 
закончилось всё это, когда в начале 1923 
года управляющий «Дальрыбохотой» Бо-
рисов назначил Арсеньева на должность 
заведующего островами и морскими 
звериными промыслами Дальнего Вос-
тока и заведующего подотделом охраны 
и надзора в сфере рыболовства. На этой 
должности Арсеньев составил проект 
Временного положения об условиях и 
порядке использования островов Даль-
него Востока для промышленного зве-
роводства, направленный в Наркомат 
внешней торговли СССР. Проект содер-
жал в себе положения о возвращении 
численности морского зверя, защите 
от хищнического убоя и об организации 
баз для промышленного звероловства 
и убедил всех, что «бывший» на самом 
деле печётся о важном общем деле.

В последующие годы Арсеньев не 
оставлял экспедиционной жизни – ис-
следовал Камчатку и Командорские 
острова. Советская власть, к радости 
путешественника и учёного, всерьёз 
взялась за развитие Дальнего Востока. 
Арсеньева постоянно привлекали к ре-
шению многочисленных хозяйственно-
экономических вопросов: он занимал 
множество постов в различных орга-
низациях, входил в состав нескольких 
комитетов и комиссий, участвовал в со-
вещаниях по экономическим вопросам. 
Как человек, особенно сочувствующий 
развитию Дальнего Востока и обладаю-
щий стремлением вложить свои знания 
в полезную работу, Арсеньев, будучи 
не в силах отказать многочисленным 
вопросам, просьбам и предложениям, 
возложил на себя большое количество 
обязанностей. Эта работа отнимала у 
Арсеньева много времени и сил, мешая 
ему заниматься обработкой собранных 
в многочисленных экспедициях материа-
лов и подготовкой к печати своих работ, 
главным образом по этнографии. Между 
тем своей первоочередной задачей Ар-
сеньев на тот момент считал работу над 

монографией об удэгейцах, названной 
им «Страна Удэхе».

С этой загадочной книгой будет связа-
на последняя, до сих пор нераскрытая, 
тайна его жизни – и немало неприят-
ностей.

«Все должности, занимаемые мною, 
поглощают времени 16 часов в сутки. 
Работа исключительно общественно-
административная, к которой я не чув-
ствую никакой склонности и которой 
чрезвычайно тягощусь», – писал Арсе-
ньев. А между тем его книги активно 
переиздавались у нас в стране и начали 
издаваться за рубежом, причём тоже 
с большим успехом. Арсеньев стал 
подумывать о переходе полностью на 
литературную работу. В 1927 году Арсе-
ньев совершил большую экспедицию по 
маршруту Советская Гавань – Хабаровск, 
описанную в книге «Сквозь тайгу», из-
данной в 1930 году. В этой поездке он 
простыл и 26 августа вернулся домой 
больным. Впрочем, казалось, что бо-
лезнь несерьёзная…

…Через неполные десять дней, 4 сен-
тября 1930 года, в 15 часов 15 минут, 
Владимира Клавдиевича Арсеньева не 
стало. Он умер от паралича сердца, 
вызванного крупозным воспалением 
лёгких.

В дальневосточной тайге, исхоженной 
им вдоль и поперёк и любимой целиком, 
ещё много-много лет никто не верил, 
что «русский капитан» умер. Его ждали в 
гости – как живого. Его даже видели во 
многих местах и смеялись, отмахиваясь, 
если кто-то рассказывал, что «Арсеньев 
давно умер». 

Говорят, его там встречают и в наши 
дни.

***
Вскоре после смерти против Арсе-

ньева была организована травля – его 
обвиняли в «пропаганде великорусского 
шовинизма», обвинение тяжкое по тем 
временам. Арсеньеву ставили в вину 
его офицерского прошлое, а научные 
публикации упрекали в отсутствии 
марксистско-ленинского научного под-
хода. Лишь в 1940-х годах, когда стали 
основательно разгребать завалы троц-
кизма в науке, честное имя Арсеньева 
было очищено от грязи, которой его 
старательно закидывали.

Но его рукопись «Страна Удэхе»… ис-
чезла.

О ней говорят, что «она была по-
теряна». На самом деле речь идёт не 
о потере, а именно об исчезновении. 
«Страна Удэхе», подводящая итог его 
почти тридцатилетним этнографическим 
исследованиям, по отзывам тех, кто 
был знаком с отрывками, содержала 
неимоверное обилие загадочного и та-
инственного, почти фантастического и 
при этом совершенно, строго научного 
материала.

Энтузиасты науки, конспирологи и 
странные одиночки ищут последнюю 
книгу Арсеньева до сих пор.

О. ВЕРЕщАГИН, 

руководитель Тамбовского 

областного отделения 

ВСД «Русский лад», член КПРФ 

ВВедение коВид-пропускоВ для доступа на 
работу ВызВало массоВый протест В италии, 
где граждане расцениВают дейстВия сВоего 
праВительстВа не иначе как фашизм. мани-
фестации протиВ коВид-пропускоВ собирают 
сотни тысяч участникоВ В десятках городоВ.

при этом Власти страны ничуть не пугаются 
прямых сраВнений с фашистами и даже сами 
подлиВают масла В огонь. так, В рекламной 
кампании Вакцинации от COVID-19 исполь-
зоВался слоган «Green Pass делает сВобод-
ным», что сильно напоминает фразу «труд 
делает сВободным» над Входом В нацистский 
концлагерь дахау.

дейстВительно, Внедряемые меры как-то 
уж слишком сильно напоминают фашизм… 
коВид-паспорт — это не только праВо на 
приобщение к благам циВилизации, В том 
числе культурным, он позВоляет контроли-
роВать перемещение его Владельца. а Вкупе 
с электронными платежами и иной цифроВой 
слежкой жизнь любого гражданина станоВится 
абсолютно прозрачной для государстВа. и 
происходит это не В фильме-антиутопии, а на 
наших глазах и с нами.

ИА Красная Весна

2-3 октябРя 2021 года в г. долго-
пРудном московской области пРоходил 
чемпионат евРопы по пауэРлифтингу, си-
ловому двоебоРью, жиму лёжа и становой 
тяге по веРсиям GPA/GPA-D/IPO/IPO-D/
спР, а также всеРоссийский мастеРский 
туРниР по жимовому двоебоРью, наРод-
ному жиму, пауэРспоРту, аРмлифтингу и 
стРитлифтингу по веРсиям фжд/спР/
саР/WAF/WSF.

в соРевнованиях пРинял участие комму-
нист киРсановского Ро кпРф дмитРий 
юмшанов. он выступил в номинации ма-
стеРа 40-49 лет в весовой категоРии до 
75 кг - подъём на бицепс спР.

в данной номинации с Результатом 60 кг 
он занял пеРвое место и успешно выполнил 
ноРматив мастеРа споРта междунаРодного 
класса в подъёме на бицепс спР.

следующий стаРт - кубок миРа в декабРе 
этого года в г. москве.

мы от всей души поздРавляем наше-
го товаРища и желаем ему дальнейших 
успехов в споРте, Работе и политической 
боРьбе.

ФотоФакт
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Поздравляем 
с днём рождения!
Александра Алексеевича БУТОВА 

(Инжавинское РО КПРФ, с юбилеем), 
Лидию Георгиевну ЗАХАРОВУ 
(Бондарское РО КПРФ, с юбилеем), 
Светлану Михайловну ПУТКОВУ 
(Инжавинское РО КПРФ, с юбилеем), 
Михаила Николаевича щЕРБАКОВА 
(Сосновское РО КПРФ), Олега Алек-
сеевича КАЗЬМИНА (Октябрьское 
РО КПРФ), Михаила Андреевича 
БАБОЧКИНА, Наталью Сергеевну 
ТИМОНИНУ (Знаменское РО КПРФ), 
Геннадия Ивановича СМОЛЬЯНИ-
НОВА (Мордовское РО КПРФ), Вик-
тора Ивановича КУЛАЕВА, Сергея 
Георгиевича СЕМЁНОВА (Ленинское 
РО КПРФ), Светлану Николаевну 
ЗАВЬЯЛОВУ (Петровское РО КПРФ), 
Виктора Ивановича МАЦКО (Мор-
шанское РО КПРФ), Любовь Ми-
хайловну ЦИБИЗОВУ (сторонница 
партии, р.п. Инжавино, с юбилеем), 
Александра Ивановича ПЕТРАШЕВА 
(сторонник партии, г. Тамбов).

Желаем крепкого здоровья, удачи, 
процветания и достижения всех на-
меченных целей, успехов в нашем 
общем деле борьбы за справедливость, 
социализм, народовластие. Пусть на 
вашем жизненном пути никогда не 
возникают непреодолимые преграды. 
Пусть всегда и везде вам сопутствует 
удача, и каждый новый день приносит 
только положительные эмоции!

А.И. Жидков, А.Р. Александров, 
О.Н. Верещагин, А.П. Веселовский, 

Г.И. Даниленкова,  Л.А. Попова, В.А. Тишков. 
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Но событие это вышло скандальным. 
Пышную свадьбу обслуживали гвар-
дейцы Преображенского полка,  что 
противоречит законодательству РФ. За-
рубежные комментаторы саркастически 
назвали брачующихся «фальшивыми 
царями мёртвого царствующего дома». 
Один читатель The Telegraph назвал это 
«повторением гражданской войны». А в 
России обратили внимание на то, что 
отец «великого князя» был нацистским 
пособником. 

В России Георгий Романов не поль-
зуется любовью. К нему относятся 
враждебно даже многие монархисты, 
а «Объединение членов рода Романо-
вых» не признаёт за Кирилловичами 
(потомками Кирилла Владимировича 
Романова) родства с императорской фа-
милией. Указывают и на то, что Георгий 
Михайлович имеет больше отношения к 
германской аристократии, поскольку его 
отец Франц Вильгельм Гогенцоллерн, 
бизнесмен и «принц Прусский». Лишь 
православный олигарх и антикоммунист 
Константин Малофеев полностью благо-
волит к немецко-российскому «князю» и 
стал шафером на его свадьбе.

Но дело даже не в германских корнях. 
Напомним, что дед Георгия Романова 
Владимир Кириллович Романов – кол-
лаборационист. Когда началась Великая 
Отечественная война, он 26 июня 1941 
года опубликовал воззвание к эми-
грантам с призывом присоединиться к 
«крестовому походу против коммунизма-
большевизма» и «способствовать по 
мере сил и возможностей свержению 
большевистской власти»...

Конечно, внук за деда не отвечает, но, 
к слову, Георгий Романов этим своим 
предком гордится. 

В венчании граждан нет ничего нео-
бычного. Однако в истории с венчанием 
Романовых бросается в глаза нарочито 
показной, даже провокационный харак-
тер мероприятия. И – что ещё более 
важно – деятельное участие в этой про-
вокации представителей власти.

Так, в распоряжение брачующихся 
был предоставлен государственный 
музей-памятник «Исаакиевский собор». 
Молодожёнам салютовали шашками 
наголо солдаты Преображенского пол-
ка – воинского подразделения, которое 
подчинено Министерству обороны РФ 
(по этому факту под давлением обще-
ственности начато разбирательство). 
После венчания торжественный приём 
состоялся в здании Государственного 
Российского этнографического музея, 
притом посетителей настоятельно по-
просили покинуть музей пораньше. 

Иными словами, без активного содей-
ствия государственных чиновников вы-
сокого уровня это пышное празднество 
не состоялось бы. Но при этом Кремль 
устами пресс-секретаря Президента РФ 
Дмитрия Пескова заявил, что бракосо-
четание Романовых «никоим образом 
не относится к нашей повестке дня». И 
словно бы в издёвку над обществом его 
дочь Елизавета Пескова была замечена 
на торжестве.

Иными словами, некоторые чиновники 
по факту оказали широкую поддержку 
пиар-акции российских монархистов, за 
которыми тянется грязноватый шлейф 
незакрытой истории сотрудничества с 
Гитлером.

Во всём случившемся нет ничего 
неожиданного для тех, кто помнит по-
литическую физиономию российской 
власти, кто помнит доску Маннергейму, 
памятник Солженицыну, учебник Ме-
динского, множество российских анти-
советских фильмов. Линия правящего 
класса – это антикоммунизм, антисове-
тизм, потворство самым диким, самым 
человеконенавистническим идеям ради 
сохранения своей власти. 

Если правящий класс нашей страны 
желает воссоздать политическую си-
стему царской России с её гнётом и 
полицейщиной, то пусть потом не удив-
ляется, если эту систему постигнет тот 
же финал. 

По материалам 

российских СМИ

Справочно:
Согласно Указу Президента РФ от 

10.11.2007 № 1495 (ред. от 12.07.2021) 
«Об утверждении общевоинских уставов 
Вооружённых сил Российской Федера-
ции….», п. 374, Почётный караул может 
назначаться:

- для встречи и проводов Президента 
Российской Федерации, представителей 
иностранных государств во время про-
ведения торжественных мероприятий 
государственного значения и проведения 
инспекций (проверок) войск;

- при возложении венков (гирлянд, 
корзин с цветами, цветов) на открытии 
государственных памятников;

- к Государственному флагу Российской 
Федерации, Боевому знамени (Военно-
морскому флагу), выносимым на торже-
ственные заседания;

- при погребении лиц, указанных в 
статье 381 устава. 

Почётный караул, назначенный на по-
гребение, в отдельных случаях может 
быть преобразован в почётный эскорт.

Полагаем, свадьба г-на Романова-
Гогенцоллерна ни под один пункт из 
перечисленных не подпадает. Есть, ко-
нечно, подзаконные акты, ведомствен-
ные инструкции и прочее, решаемое на 
уровне главы структуры, в данном случае 
Минобороны. Если поискать на соответ-
ствующих сайтах, то можно найти всё, что 
приведено выше с одним дополнением: «а 
также участвует в военно-патриотическом 
воспитании молодёжи и других обще-
ственно значимых мероприятиях».

Известно, что даже при всей специфике 
нынешней российской реальности зака-
зать участие Почётного караула в част-
ном порядке нельзя. Выходит, участие 
Почётного караула в данном семейном 
торжестве должно быть разрешено ру-
ководством структуры в лице министра 
обороны страны.

И поскольку совершенно ясно, что 
свадьба к военно-патриотическому вос-
питанию молодёжи никакого отношения 
не имеет, то выходит, что, с точки зрения 
военного ведомства, эта свадьба являет-
ся общественно значимым мероприяти-
ем. А в каком смысле и с какой перспек-
тивой – это тема для обсуждения.

И кстати, первый ли раз преступается 
закон в РФ даже в этой части? Несколь-
ко лет патриарха Кирилла в регионах 
встречал Почётный воинский караул, 
что тоже не предусмотрено никакими 
воинскими уставами. К тому же Россия 
– светское государство, от которого РПЦ 
отделена.

свадьба потомка Романовых, 
или Провокационная выходка монархистов при поддержке власть имущих

1 октября в Исаакиевском соборе (Санкт-Петербург) обвенчались 
Георгий Романов, по отцу Гогенцоллерн, почему-то именующий себя 
«великим князем», и Ребекка Беттарини, дочь итальянского диплома-
та. Это событие преподносилось в средствах массовой информации 
как первое за 120 лет венчание «великокняжеской» четы в России. Ну 
надо же, какая радость для граждан Российской Федерации!

Известный российский историк Евгений Юрьевич Спицын выска-
зал своё мнение о состоявшемся недавно в Исаакиевском соборе 
Санкт-Петербурга венчании так называемого наследника российского 
престола. 

Он считает, что прошедшее венчание является позором для страны, кото-
рая является наследницей СССР, которая победила фашизм, которая стала 
великой супердержавой, первым в мире государством рабочих и крестьян. 
По сути прошедшее событие – это плевок в могилы наших отцов и дедов, 
которые строили Советский Союз и которые защитили его.

Говоря о тех должностных лицах и известных личностях так называемой 
«элиты» России, которые засветились на данном мероприятии, историк сказал 
следующее: «...Я просто удивляюсь людям. Так им хочется побыть в статусе 
каких-то холопов великого государя?..» Евгений Юрьевич рассказал, что в 
грамотах XVII века, например, даже князья, обращаясь к царю, называют себя 
холопами великого государя.

Выходит, что идеал нынешней т.н. элиты – это Россия господ и холопов? 
И, что особенно поражает, эти люди – большинство российской «элиты» – 
родом из Советского Союза...

Есть мнЕниЕ. . .

Тамбовский обком КПРФ, Октябрьский РК КПРФ с глубоким прискорбием из-
вещают о кончине КУКИНА Льва Александровича и выражают соболезнования 
родным и близким покойного.

Сразу после выборов 
Правительство России внесло 

в Государственную Думу проект 
бюджета на будущий год, в кото-
рый заложило сокращение рас-
ходов по ключевым социальным 
и экономическим статьям. И это 
в ситуации, когда профицит пре-
высит 1,3 трлн. рублей.

Итак, внимайте! Из федеральной казны 
решено урезать:

- финансирование системы здравоох-
ранения – на 117 млрд. рублей,

- «социальную политику» – на 371 
млрд. рублей, или на 6%,

- расходы на пенсии по госпрограмме 
«Развитие пенсионной системы» – на 
152 млрд. рублей,

- расходы на поддержку национальной 
экономики – на 152 млрд. рублей, или 
на 4,2%.

- госпрограмму развития атомной 
энергетики – на 32 млрд. рублей,

- финансирование космической дея-
тельности – на 40 млрд. рублей,

- программу развития фармацевтиче-
ской промышленности – вдвое (на 4,6 
млрд. рублей),

- …радиоэлектронной промышленно-
сти – на треть (или 12,9 млрд. рублей),

- …судостроения для месторождений 
на шельфе – на 20% (или 4,4 млрд. 
рублей),

- госпрограмму развития авиапрома 
– почти в 3 раза (с 113,2 до 42,3 млрд. 
рублей),

- госпрограмму «Экономическое раз-
витие и инновационная экономика» – 
почти в 6 раз (с 694,3 до 123,5 млрд. 
рублей).

В общей сложности на медицине, эко-
номике и соцподдержке граждан бюджет 
«сэкономит» 640 млрд. рублей. И почти 
всю эту сумму правительство планиру-
ет направить на рекордное с 2012 года 
увеличение финансирования силовых 
структур. Расходы по статье «Нацио-
нальная безопасность и правоохрани-
тельная деятельность» в бюджете-2022 
увеличиваются с 2,384 до 2,799 трлн. 
рублей, то есть на 17%. Ассигнования 
на национальную оборону вырастут на 
129 млрд. рублей, до 3,51 триллиона. 
На пропаганду из бюджета выделят 115 
миллиардов. 


